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魚沼市議会議長 森 島 守 人 様

議会運営委員会

委員長 本 田 篤

議会運営委員会調査報告書

本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。

記

１ 調査事件名 （１）令和５年第３回魚沼市議会定例会について

（２）今後の課題等について

（３）その他

２ 調査の経過 ８月４日、委員会を開催し、上記案件について協議した。

令和５年第３回定例会の日程について、招集期日は市長提案のと

おり９月５日とし、会期は 10 月３日までの 29 日間とした。

審議予定については、別紙「令和５年第３回魚沼市議会定例会会

期及び審議の予定表」のとおりとした。

一般質問の取扱いについては、別紙「令和５年第３回（９月）定

例会一般質問の取扱いについて」のとおりとし、通告期限は９月

12 日正午とし、通告書は簡潔に記載することとした。

第３回定例会の議案等ペーパレス対応については、決算書のみ冊

子とし、ほかはペーパレス対応とすることとした。

議会運営委員会の今後の課題等として、議員報酬、委員長加算、

政務活動費については 10 月末、議員定数については次期改選の１

年前を目標として結論を出していくこととした。



議会運営委員会会議録

１ 調査事件

（１）令和５年第３回魚沼市議会定例会について

（２）今後の課題等について

（３）その他

２ 日 時 令和５年８月４日 午前 10 時

３ 場 所 本庁舎３階 委員会室

４ 出席委員 星 直樹、星野みゆき、大平恭児、遠藤徳一、渡辺一美、佐藤 肇、本田 篤

（森島守人議長）

５ 欠席委員 なし

６ 説 明 員 内田市長、桑原総務政策部長

７ 書 記 坂大議会事務局長、和田議会事務局次長

８ 経 過

開 会（10：00）

本田委員長 定足数に達しておりますので、ただいまから議会運営委員会を開会いたします。

これより議事に入ります。

（１）令和５年第３回魚沼市議会定例会について

本田委員長 日程第１、令和５年第３回魚沼市議会定例会についてを議題といたします。執

行部から説明を願います。

内田市長 招集期日につきましては、９月５日でお願いしたいと思います。

本田委員長 ただいま説明があった招集期日について、異議ありませんか。（異議なし）異議

なしと認めます。したがって、招集期日については、説明のとおり９月５日と決定しまし

た。

（２）会期及び会議予定について、議会事務局長に説明を求めます。

坂大議会事務局長 （資料「令和５年第３回魚沼市議会定例会会期及び審議の予定表（案）」

により説明）

本田委員長 ただいまの説明につきまして、質疑はありませんか。（なし）質疑なしと認めま

す。お諮りします。会期については９月５日から 10 月３日までの 29 日間とし、会議予定



は令和５年第３回魚沼市議会定例会会期及び審議予定表（案）のとおりとすることで、異

議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。よって、会期は９月５日から 10 月３

日までの 29 日間とし、会議予定は別紙、令和５年第３回魚沼市議会定例会会期及び審議予

定表（案）のとおりとすることに決定いたしました。

次に、（３）一般質問について、議会事務局長に説明を求めます。

坂大議会事務局長 （資料「令和５年第３回（９月）定例会一般質問の取扱いについて（案）」

により説明）

本田委員長 ただいまの説明について質疑はありませんか。

渡辺委員 今までもあったのかもしれませんけれども、３の（１）ですが、「簡潔に記載し」

ということになっております。全文に近いような形で書いていたのは、執行部もあまり簡

潔すぎると分からないかなということがあってそうしていたんですが、その辺りのことは

どのように考えたらよろしいですか。簡潔に書きますが、ただ執行部となかなか意思疎通

がうまくいかないようなところが出てくるのではないかと思います。それは、各個人が例

えば原稿を持っていくのか、向こうから「どうでしょうか」と聞かれるまで待っていると

いう感じですか。それとも、ほかの議会ですと通告内容について打ち合わせをするような

場面を設けている議会もあるかとは思っています。その辺りのことを聞かせていただけた

らと思います。

本田委員長 しばらくの間、休憩します。

休 憩（10：04）

（休憩中に懇談的に意見交換）

再 開（10：09）

本田委員長 休憩を解き、会議を再開します。今ほど、簡潔にということで意見交換会をさ

せていただきました。通告につきましては、簡潔に短めにということではありますけれど

も、内容について執行部が確認することもありますし、また別紙等で細かく内容等を伝え

るというところもできるということです。臨機応変に対応していただきたいということで、

よろしいでしょうか。（異議なし）では、そのようにお願いします。ほかに質疑はありませ

んか。（なし）なければ、質疑を終結します。お諮りします。一般質問については、別紙「令

和５年第３回（９月）定例会一般質問の取扱いについて（案）」のとおり実施することに異

議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。よって、そのように決定しました。な

お、一般質問の締切り期限は、９月 12 日（火）正午となります。

次に（４）その他ついて、事務局長に説明を求めます。

坂大議会事務局長 （資料「議案等ペーパレス対応について」説明）

本田委員長 ただいまの説明について質疑はありませんか。（なし）質疑なしと認めます。

お諮りします。９月定例会の議案については、説明のとおりとし、決算書２冊は冊子及び

データでの配布とし、ほかは原則、ペーパレス対応とすることに異議ありませんか。（異

議なし）異議なしと認めます。よって、そのように決定しました。



このあとの日程は、主に議会内部の調整等になりますので、ここで執行部に報告、協議

事項等があればそれを行い、なければこれで執行部からは退席願うこととしたいと思いま

す。異議ありませんか。（異議なし）それでは、執行部で協議、報告事項はありますか。

桑原総務政策部長 このところの日照り続きで、農地における水不足が懸念されているとこ

ろです。既に川の水位自体も大分下がってきているような状況もございまして、それぞれ

の溜め池等の水不足も少し懸念されているところでございます。そこで、昨日ですが、事

務局を通じて渇水対策の概要についてお知らせをさせていただきました。実はこの取組で

すが、要綱は整備済みですが、現計予算のほうで予算措置がないという状況でございま

す。雨が降ることを願うばかりですが、今週、来週という時間がない中での対応を求めら

れるというところもございますので、この取組については予備費を充てて必要があれば対

応させていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。

それから、２点目でございますけれども、熱中症がやはりこの暑さで心配されるところ

でございます。市では、防災無線を使って本日、それから来週の６日・９日・15 日にそ

れぞれ原爆と終戦の日関係の黙とうをお願いしますが、それに合わせて熱中症対策の注意

喚起を呼びかけてまいりたいと思っております。そのほか、ホームページ、また民生委員

さんを通じた中で、それぞれ熱中症対策を呼びかけてまいりたいと今のところ考えており

ますので、よろしくお願いします。以上です。

本田委員長 執行部に対して質疑等はありませんか。

大平委員 今の熱中症のことなんですけれども、暑さがずっと続いています。市内の学校関

係や福祉施設関係で、高齢者の方を中心として非常に困難な状況になったとか、あるいは

死に至ったとか、そういう状況は把握されているのかどうかお聞きしたいです。

内田市長 昨日、消防に確認したら、出動自体は去年よりもずっと少なく、亡くなった方も

確認していないです。

本田委員長 他に質疑はありませんか。（なし）質疑は以上にさせていただきます。これで執

行部からは退席いただきます。大変お疲れ様でした。

（２）今後の課題等について

本田委員長 日程第２、今後の課題等についてを議題といたします。議会事務局長に説明を

求めます。

坂大議会事務局長 （資料「第６期議会運営運営委員会協議事項」により説明）

本田委員長 この件につきましては、今お配りしましたけれども、前回の委員会からの引継

ぎということであります。要点的には大きく４つの項目ということではありますけれども、

今後、当委員会でも議論をする必要があると思っております。これにつきまして、次回以

降の議会運営委員会で協議していくということでいかがでしょうか。

佐藤（肇）委員 次回以降の委員会でやるというのは全然それでいいんですけれども、それ

ぞれいつまで、逆算じゃないですけど、ある程度の流れといいますか、最終的にいつまで

ということを決めていただけると、非常にこの先作業が楽になると思います。いかがでし

ょうか。

本田委員長 この件につきまして、休憩を取りまして意見交換をさせていただきたいと思い



ます。それではしばらくの間、休憩といたします。

休 憩（10：17）

（休憩中に懇談的に意見交換）

再 開（10：23）

本田委員長 休憩を解き、会議を再開いたします。今ほど、議会運営委員会の課題の対応と

いうことで、議員報酬、委員長加算、政務活動費、議員定数の４点につきまして、締切り

を設定して議論したほうがいいのではないかという話がございました。議会運営委員会と

して、議員報酬、委員長加算、政務活動費につきましては 10 月末、議員定数につきまして

次期改選の１年前を目標として結論を出していくということで、よろしいでしょうか。（異

議なし）では、そのようにさせていただき、今後の委員会もそれにのっとって運営してい

ただきたいと思っております。

ほかに皆さんのほうで何かご意見等ございますでしょうか。（なし）では、次回の運営委

員会で皆さんから議論していただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

（３）その他

本田委員長 日程第３、その他についてを議題といたします。協議事項等はありませんか。

（なし）以上で、会議を閉じます。

次回の委員会について報告いたします。第３回定例会に係る市長提出事件、議長受付事

件の取扱いについての審議は、８月 28 日 10 時に開催しますので、日程調整等よろしくお

願いします。本日の会議録につきましては、委員長に一任願います。

議会運営委員会は、これで閉会します。ご苦労様でした。

閉 会（10：26）


